

**IMPLEMENTASI MEDIA *DIORAMA* DALAM
PEMBELAJARAN IPA PADA MATERI EKOSISTEM DI MI
NU MANBA'UL HIDAYAH TERGO DAWE KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir dalam Bidang Ilmu
Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**

Oleh:

**FITRI NOOR KHASANAH
NIM 1910310068**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH
TAHUN 2024**



PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : FITRI NOOR KHASANAH
NIM : 1910310068
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : Implementasi Media Diorama Dalam Pembelajaran IPA Pada Materi Ekosistem Di MI NU Manba'ul Hidayah

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 02 Januari 2023 sampai dengan 26 Oktober 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 02 November 2023



Dr. Ashif Az Zafi, M.Pd.I.
NIP. 199208192019031008



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge NgembalRejo Kode Pos 51 Kudus 59322
Telepon (0291)432677, Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang Bertandatangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi Saudara:

Nama / NIM : Fitri Noor Khasanah / 1910310068
Fakultas/ Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : **“Implementasi Media Diorama dalam Pembelajaran IPA pada Materi Ekosistem di MI NU Manba’ul Hidayah Desa Tergo Kecamatan Dawe Kabupaten Kudus.”**

Telah diujikan pada **9 Januari 2024** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Rofiq Faudy Akbar, M.Pd.</u> NIP. 198005102011011006 Ketua/ Penguji I	16/1/2024	
<u>Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd.</u> NIP. 197408282005012008 Penguji II	12/1/2024	
<u>Alfi Nikmah, M.Pd.I.</u> NID. 198306102019042016 Sekretaris Sidang/ Penguji III	12/1/2024	
<u>Dr. Ashif Az Zafi, M.Pd.I.</u> NIP. 199208192019031008 Dosen Pembimbing	12/1/2024	
<u>Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	16/1/2024	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Fitri Noor Khasanah NIM 1910310068 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun ; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketiaktebenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 17 September 2023
Yang Menyatakan



Fitri Noor Khasanah
NIM. 1910310068

MOTTO

وَعَلَّمَ آدَمَ الْأَسْمَاءَ كُلَّهَا ثُمَّ عَرَضَهُمْ عَلَى الْمَلَائِكَةِ فَقَالَ أَنْبِئُونِي بِأَسْمَاءِ
هَؤُلَاءِ إِنْ كُنْتُمْ صَادِقِينَ

Artinya :

“Dan Dia ajarkan kepada Adam nama-nama (benda-benda) semuanya, kemudian mengemukakannya kepada para malaikat, seraya berfirman, “Sebutkanlah kepada-Ku nama semua (benda) ini, jika kamu memang benar orang-orang yang benar!”¹



¹ Al-Qur'an, QS. Al-Baqarah ayat 31, Al-Qur'an dan Terjemahannya, (Kudus: Menara Kudus, 2006).

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur atas rahmat dan izin Allah SWT dalam penulisan skripsi yang penuh perjuangan, dan kesabaran ini untuk mendapatkan ridho Allah SWT. Skripsi ini penulis persembahkan kepada orang-orang yang senantiasa mendukung dan memberikkan support kepada penulis untuk tetap semangat dan menjadi lebih baik dari sebelumnya. Dengan penuh rasa syukur akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan, persembahan ini saya tujukan kepada :

1. Teruntuk kedua orang tua saya, Alm. Bapak sulikat S.Ag. dan ibu sumini yang telah mendidik menyayangi, membesarkan saya dengan sabar dan penuh kasih sayang, serta selalu mendoakan saya dalam setiap hembus nafasnya agar menjadi perempuan yang hebat, berhasil dan sukses,
2. Tak lupa kakakku tersayang hela sulistyaningrum dan muhammad alfi firdaus yang selalu memberikan *support*.
3. Teruntuk Bapak Dr. Ashif az zafi M.Pd.I selaku dosen pembimbing skripsi, penguji dan bapak/ibu dosen yang telah membimbing saya dengan ikhlas dan sabar, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
4. Teruntuk keura besar MI Nu Manba'ul Hidayah yang sudah bersedia meluangkan waktu dan memberikan kesempatan kepada peneliti untuk melakukan penelitian di madrasah.
5. Teman-teman saya yang selalu memotivasi,memberikan bantuan dan mendengarkan keluh kesah saya serta teman-teman kelas PGMI B angkatan 2019 yang selalu kebersamai selama 4 tahun perkuliahan.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S {/s	ض	D{/d}	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z {/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَصَاءُ	al-qad{a>'	السَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n	سَاعَةٌ	sa>'ah		

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillah maha suci bagi Allah SWT dengan segala keagungan dan kebesaran-Nya, segala puji syukur hanya tercurah kepada-Nya yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga atas iringan ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini walaupun belum mencapai sebuah kesempurnaan. Namun harapan hati kecil semoga bermanfaat. Sehubungan dengan tugas dan kewajiban untuk melengkapi syarat memperoleh gelar sarjana Strata Satu (S1) Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus, penulis telah menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Implementasi Media Diorama Dalam Pembelajaran IPA Pada Materi Ekosistem Di MI NU Manba’ul Hidayah Tergo Dawe Kudus”**. Dalam penyusunan skripsi ini, penulis banyak mendapatkan bimbingan dan saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasi. Untuk itu penulis menyampaikan terima kasih kepada :

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
2. Prof. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Retno susilowati M. Pd. selaku Ketua Prodi PGMI IAIN Kudus.
4. Dr. Ashif Az zafi M.Pd.I. Selaku dosen pembimbing skripsi yang selalu sabar membimbing, memberikan motivasi kepada penulis.
5. Dr. Nur Said, S.Ag., MA., M.Ag. selaku Kepala Unit Perpustakaan IAIN Kudus beserta karyawan yang telah memberikan pelayanan perpustakaan dengan baik.
6. Segenap Dosen IAIN Kudus yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan sehingga peneliti mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Kepala MI NU Manba’ul Hidayah Tergo Dawe Kudus beserta jajarannya yang telah bersedia memfasilitasi penelitian skripsi.
8. Sholihin S. Pd. I selaku Guru Pengampu Mata pelajaran fiqih di MA NU Raden Umar Sa’id Colo
9. Bapak dan Ibu Dosen PGMI Fakultas Tarbiyah yang telah memberikan ilmu dan pengetahuan kepada peneliti
10. Para Dosen dan Staf pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.

11. Bapak dan Ibu serta sahabat-sahabat terbaikku yang selama ini selalu memberikan yang terbaik bagiku serta memberikan semangat belajar akan menyelesaikan skripsi ini.
12. Semua pihak yang membantu dan mendukung atas lancarnya penulisan skripsi ini

Atas segala jerih payah dan bantuan beliau semoga segala amal baik beliau-beliau mendapat keberkahan dan balasan yang berlipat ganda dari Allah SWT.

Akhirnya peneliti menyadari bahwa penulisan skripsi ini banyak kekurangan dan jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu kritik dan saran yang membangun dari siapapun sangat di harapkan oleh peneliti demi tercapainya kesempurnaan di masa yang akan datang. Peneliti berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi peneliti dan bermanfaat bagi pembacanya.

Kudus, 17 September 2023
Yang mengajukan

Fitri Noor Khasanah
NIM. 1910310068